

523

LECLAIRE (*Léon-Jules*), Commis-chef (Namur, 28.8.1881-Uccle, 15.3.1913). Fils de Gustave et de Delveaux, Marie ; époux de Herman, Émilie.

Après ses études moyennes, L. Leclaire, âgé de quinze ans à peine, travaille d'abord comme apprenti, ensuite comme typographe chez un imprimeur de Namur. Il suit néanmoins des cours du soir de comptabilité, ce qui lui permet d'entrer, en 1899, comme employé chez son frère aîné qui a repris la maison de commerce paternelle. En 1902, il décide de partir au Congo et s'engage pour trois ans en qualité de commis de 2^e classe. Parti d'Anvers le 17 avril, il arrive à Boma le 7 mai et reçoit sa désignation pour le district de l'Équateur. Après treize jours de voyage, il arrive à Coquilhatville, où il se présente au commissaire de district qui l'attache provisoirement à ses services. Après quelques mois de stage, il est envoyé à Bala-Lundzi, comme adjoint au chef de poste et est promu commis de 1^{re} classe, le 26 août 1903. Le 14 novembre de l'année suivante, il devient commis-chef et rentre en congé en Europe en octobre 1905. Six mois plus tard, Leclaire retourne en Afrique, de nouveau dans le district de l'Équateur. En mai 1907, il reçoit le commandement du poste d'Ingende et reprend peu après, celui de Lotoko. Mais sa santé est déjà fortement ébranlée, les accès de fièvre se multiplient et le pauvre Leclaire donne des signes de neurasthénie. Il revient à Boma fin décembre et doit démissionner pour rentrer bientôt en Europe. L'Étoile de service lui avait été décernée.

29 décembre 1949.

A. Lacroix.

Registre matricule n° 4053.